

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El nuevo Ministerio Francés



De izquierda a derecha: señores Eynac, Morel, Perrier, Lavasseur, Laval, Chautemps, Painlevé, Bénazot, Briand, Renault, Vincent, Chauvin, Oscole, Baladier, Leygues, de Monzie, Durafour, Loucheur

Muerte del Escritor Polaco Estéfano Zeromski

Varsovia — Ha fallecido el escritor polaco Estéfano Zeromski

Zeromski, aunque no tan conocido fuera de su país como su compatriota Reymont, recientemente fallecido, era también un brillante escritor, y su labor literaria no es inferior en cantidad y calidad a la de aquél y como Reymont fué también propuesto para el premio de 1924

Nació en Szwaryn «Kulce» el 14 de septiembre de 1864

Los sucesos de Siria



Una vista de Damasco, tomada después del bombardeo

El entierro del electricista Abel Guzmán

Al fin se constató la muerte del obrero Abel Guzmán de Guadalupe que fué tocado por la corriente frente a la Fotografía Paynter.

Cuando llegó al Hospital había fallecido según lo certificó el Dr. Martínez.

Por la tarde de ayer, a las dos se verificó el sepelio. Asistieron sus compañeros y algunos de la Empresa de Alvarado y Cía.

Damos nuestro pésame a la viuda y demás hijos

Monseñor Rotta en Constantinopla

En misiva que recibió el Presb. don Clodeveo Hidalgo de un sacerdote amigo suyo residente en Constantinopla, se le comunica que Monseñor Angel Rotta, nuestro ex-Internuncio, se encuentra en esa capital desde mediados de octubre, cumpliendo la misión que Su Santidad Pío XI le encargara ante el Gobierno otomano. En esa comunicación se agrega que la presencia de Monseñor Rotta ha causado impresión muy favorable.

No otra cosa podría esperarse de la discreción y talento de aquel Prelado.

El primero de junio se abrirá la exposición de Filadelfia, Penna

Filadelfia — Como se había proyectado originalmente, el día primero de junio se inaugurará aquí la Exposición que celebra el 100.º aniversario de la firma de la declaración de independencia.

Nadadora del Hawaii se exhibirá en el Concurso Florida

Nueva York — La campeona de natación de Hawaii Miss Marie Chen Wshselau, salió de Honolulu, según noticias, para participar en el campeonato de nación bajo techo que se celebrará en St. Agustine, Florida, del nueve al trece de Febrero.

Se le da un interés especial a la visita de la nadadora hawaiana por que ahora Miss Gertrude Ederle ha abandonado las filas amateur ella es la única nadadora considerada como capaz para amenazar los laureles de corta distancia que tiene conquistados Miss Ethel.

Lackie del Illinois Athletic Club y actual poseedora de los records internacionales de 50 y 100 yarda estilo libre.

Curiosas revelaciones hechas por un sabio arqueólogo italiano

Milán — Los polvos de dientes y los cosméticos así como los preceptos de cultura de belleza, se conocían ya en las primeras civilizaciones; según el arquitecto Signor Caballazzi, que ha logrado descubrir los secretos de las inscripciones celtas, pelásgicas y etruscas por un nuevo método.

Según él ha encontrado al dorso de espejos de metal estruscos varias recetas de belleza, incluyendo una fórmula para hacer pasta de limpiar los dientes y un consejo acerca de cómo aplicar los cosméticos artísticamente.

Uno de los mejores consejos que en esas inscripciones se da a las mujeres es la de que se miren en el espejo nada más que cuando llevan sus mejores trajes.

Regeneración policiaca

Moscú. — Las noticias que se reciben de Klev dan cuenta de que se ha iniciado una completa reorganización y regeneración en el departamento de policía de aquella ciudad donde una investigación demostró la existencia de gran número de policías venales.

Las acusaciones de violencia y coacción ejercidas por la policía, dieron lugar al suicidio del jefe de la policía comunista y al arresto de cien policías.

Estafador perseguido

Málaga. — Unos policías franceses que vinieron persiguiendo a un estafador de un Banco de París, se han convencido de que no se halla en Málaga, y han marchado, siguiendo su pista, a Larache, y Casablanca.

Se cree que el estafador se dirige a América.

El Banco estafado ofrece 10 000 pesetas a quien le capture.

Salvajada China

París. — Los diarios publican despachos de Mukden, de fuente inglesa, según los cuales el mariscal Tchang Tso Lin ha hecho pasear por las calles de aquella ciudad las cabezas, brazos y piernas del general Kwo Sun Lin y su esposa, quienes fueron ejecutados por orden suya.

Manifestación de agradecimiento de los asilados del Hospicio de Incurables al Excmo. Señor Arzobispo Monseñor Castro, por su visita Canónica

Nuestros corazones han quedado poseídos del más sincero e inmenso agradecimiento no encontrando palabras cómo demostrar la honda impresión que hicieron en nuestras almas las consoladoras y bellas frases que nuestro Excmo. Prelado nos dirigió animándonos a llevar con alegría y resignación la cruz que Dios nos envía.

Nuestra pobreza y enfermedades que nos ha reunido aquí debido a la caridad cristiana y nuestra falta y escasez de inteligencia no nos facilitó medios para hacer un recibimiento digno a tan honorable y Excelentí-

ma persona, por lo cual nos encontramos sumamente apenados; pero Dios que conoce hasta lo más íntimo de nuestros corazones, sabe el gozo y agradecimiento que hemos tenido sin merecer el gran honor de recibir tan apreciable visita, considerando en la situación que nos ha puesto la mano de Dios

Monseñor tuvo también la bondad de obsequiarnos una linda medalla y estampita, las que conservaremos con especial cariño en grato recuerdo de su visita.

También rendimos las más expresivas gracias a nuestro bondadoso y

buen capellán Sr. Canónigo don Rafael Camacho, que tanto interés se toma por nuestro bien espiritual; el Sagrado Corazón de Jesús les colme de gracias y bendiciones como también a todas las personas caritativas que nos consuelan en nuestros sufrimientos y amargas, sublime y bendita caridad que solo Dios sabrá recompensar.

Muy agradecidas nos suscribimos humildes servidoras

MARIA D. BOBÍN ZOILA RUIZ
en nombre de todos los asilados.

Gerardomito en sus memorias ciertas charlas con el Kaiser

Berlín. — Mr. James W. Gerard, quien fué Embajador americano en Berlín durante los primeros años de la guerra, ha escrito una carta al director del Deutsche Allgemeine Zeitung, contestando a la pregunta:

¿Qué ha omitido usted en sus memorias?

No mencioné una conversación, entre el ex-Kaiser, el Coronel Hause y yo, celebrada en Potsdam en 1914 cuando el ex-Kaiser dijo que aspiraba a una alianza de las cuatro naciones civilizadas: Alemania, Inglaterra, Francia y los Estados Unidos dice el ex Embajador.

También omití una conversación interesante con el ex-Kaiser celebrada a bordo de su yate, en Kiel la noche antes de ocurrir los asesinatos de Sarajevo.

«Para evitar malas inteligencias reitegro que si Alemania hubiese seguido la política de Von Bethmann-Hollweg y Von Jagow, los Estados Unidos no se hubieran sentido obligados a participar en la guerra como factor decisivo».

La mujer japonesa no se casa ya tan joven como en otros tiempos

Tokio. — Las estadísticas gubernamentales muestran que los japoneses muy jóvenes no se están casando en la actualidad. Antiguamente se contraían matrimonios entre hombres de diez y siete o diez ocho años y mujeres de quince a diez y seis. Una investigación oficial ha mostrado que el promedio de la edad a que se casan actualmente es de veintisiete años los hombres y veintitres las mujeres.

Se atribuye esa tendencia de casarse más tarde, a las condiciones económicas modernas

Incendio en un cinematógrafo

Quebec, Canadá — En un cinematógrafo de Montagny, y a consecuencia de haberse incendiado una película, cuando la sala se hallaba atestada de público, se produjo un pánico enorme, resultando muerto un niño, heridas 30 personas, niños en su mayoría y gran número de contusos.

Da, María Q. v. de Vargas

Hoy hace nueve días que en el vecino cantón de Tibás, dejó de existir esta noble matrona, una de tantos ejemplares de lo que fué la mujer costarricense en aquellos tiempos que bien podemos llamar «nuestra edad de oro».

Confortada con los Santos Sacramentos y con la sonrisa en los labios vió aproximarse su última hora que siempre le inspiraba una alegría legítima porque su vida era verdaderamente santa. «No se me quite la vida, sino se me cambie a mejor», podríamos hacerla exclamar.

Palabras que arrojan la lumbrera de las bienaventuranzas eternas. Palabras que repite la Iglesia sobre los despojos de sus hijos, para recordar que la muerte del justo es la aurora de la gloria, el día de la liberación, el alba de una nueva vida...

Su existencia se prolongó hasta los noventa y cuatro años, rodeada del cariño y estimación de los suyos y de los que cultivaron sus relaciones, a quienes prodigaba el bálsamo unísono de la caridad y a quienes edificaba con el buen ejemplo.

Hace algunos años la contemplamos ciega, pero Ella con la resignación del mártir ha soportado ese agudo martirio convirtiéndole por el amor de Dios en... (permítaseme la expresión) en oro celestial. ¡Duerme en paz querida anciana, que mientras densas caen las tinieblas sobre tus despojos... más tus pupilas encuentran otra luz!

Por eso algunos mueren suspirando ¡Luz luz!... como si vislum-

brasen las relumbrantes playas del reino de la luz.

Es que el gran Iluminador se acerca para llevarse al cielo por un derrotero de luz el alma buena y fiel...

¡Duerme en paz! repetí al salir del cementerio; pero un nuevo impulso me detiene allí... imposible abandonar esa tumba querida sin antes haber transcrito sobre su loza estos pensamientos últimos:

¡Cuán hermoso es reclinar la cabeza para dormir el último sueño, al declinar el día, después de haber derramado sobre la tierra como un sol toda la lumbrera y color del corazón!...

¡Cuán bello, antes de traspasar a mejor vida, transfundir el alma en un pensamiento, vaciar el corazón en un suspiro, y al darlos a luz decir al pensamiento y al suspiro ¡Vivid!

Y ellos vivirán en la memoria de los seres queridos como palpitante aliento y huella luminosa del que pasó por este mundo...

ROSA QUIROS P.

Contribución para el pago de la Deuda de Guerra de Italia

Entre la colonia italiana, se ha comentado la actitud asumida por el servicio diplomático de esa gran nación.

El gobierno real mediante su Dictador Mussolini, ha pedido a todos los italianos residentes en ultramar una ayuda extra para librar a la Patria de sus fuertes deudas de guerra. Sabemos que se ha solicitado a cada residente de aquí un dólar que da muchas liras.

En esta capital la suscripción se ha hecho, pero entendemos que no ha reinado mucho entusiasmo, pues casi el 90 por ciento de la colonia repudia el facismo.

Solicitud de empleo

Persona joven, entendida en comercio, seria y de recomendaciones amplias; solicita empleo en esta capital o en el campo. Pida informes a la Agencia Mercurio.—Apartado N° 111—San José.

A los productores de dulce

A partir del 8 de Febrero en adelante y hasta segundo aviso, la Fábrica Nacional de Licores recibirá dulce en marqueta solamente los días lunes, miércoles y viernes.

Administración General de Licores

¿ESTA AQUI LA FELICIDAD?

En medio de las mundanas alegrías, de las efímeras bellezas y del sueño ilusorio de la juventud, encontramos en el fondo la magna filosofía de melancólico desencanto, que viene por fin a persuadirnos que no es oro todo lo que reluce, y que este pobre mundo material está lleno de quimeras y profundas tristezas. El espíritu se conturba, se agita, y en una connatural aspiración de verdadera felicidad, busca con insistencia los amplios horizontes de luz y de verdad.

Los turbios charquillos de la farsa mundana, no satisfacen plenamente los anhelos inmensos del espíritu. Y es entonces cuando el hombre, que ha caminado largas jornadas en pos de los placeres, cae rendido sobre las negras piedras del desengaño cruel, que se hallan a la vera de los alegres caminos de la ilusión.

Esos, precisamente, son los grandes instantes cuando el hombre debiera recapacitar hondamente, volver sobre sus pasos y encaminarse ansioso hacia la fuente clara de la suprema dicha.

El gran rey Salomón, sabio y rico,

apuró hasta las heces el cáliz de todos los placeres; y un día, cuando el amargo fastidio de goces materiales lo doblegó, con un desdén olímpico exclamó: «vanidad de vanidades y todo vanidad».

Una felicidad completa e interminable busca el hombre y en los días de la vida, esa soberana aspiración reina, impera y no es posible que la puedan apagar los más grandes placeres de que pueda llegar aquí a disfrutar un hombre.

M. Ig. P. N.

DR. OSCAR MARTINEZ MEDICO-CIRUJANO

Avisa a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de los Doctores Pupo y Luis P. Jiménez.

Se vende una casa

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 350 varas al Sur de La Proveedora, a mano izquierda.

Marítimas

Limón 4

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés San Benito de 2085 toneladas, procedente de Boston, vía Habana y Cristóbal con 16 horas de mar, de Cristóbal. Tripulantes 49, Capitán D. M. Mc. Donald y consignado a U. F. C., carga 1297 bultos con 49375 kilos, correspondencia 36 sacos. Pasajeros de Boston: Edward C. Norling, de Cristóbal; Arnold Dominguez, Cecilia Dominguez, Carlos Tutuven, Alberto López. Pasajeros en tránsito 4.

Ayer a las 17 horas fondeó el vapor inglés Bayano de 3963 toneladas, procedente de Avonmouth Bristol, vía Kingston y Trinidad con 4 días de mar, de Trinidad, tripulantes 103, Capitán Fh. Swain y consignado a U. F. C., carga 62 bultos con 3372 kilos, correspondencia 48 sacos. Pasajeros de Avonmouth: E. Goigchea, F. Chorlton; de Trinidad: D. Hudig, J. Yff. Pasajeros turistas 53.

No hay tifoidea en la capital

Mediante una seria investigación hecha por la Sanidad Municipal, se ha constatado que no hay tal fiebre tifoidea en la capital, pues el porcentaje es un ridículo. Tratándose de 50 mil habitantes de la capital 2 casos no son para producir alarma seria.

Pueden estar tranquilos los vecinos, lo cual no quita que todo persona cuidadota hierva el agua, requisito más indispensable para quienes se trasladan al campo.

CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA

a ₡ 2.00, ₡ 3.00 y ₡ 4.00

De venta en "El Águila de Oro"

PUJOL HNOS.

Unas memorias muy interesantes

Sir Almeric Fitzroy, que ha sido durante veinticinco años secretario del Consejo privado de la Gran Bretaña, acaba de publicar un volumen de memorias en el que comenta los acontecimientos de que fué testigo y hace retratos y apuntes de los grandes hombres que tuvo ocasión de tratar casi a diario. Los retratos que hace de sus contemporáneos no carecen de rasgos causticos: de Lord Parmeer dice: lleva esa extraña sonrisa diagonal que le da aspecto de un ángel que hubiese comido uvas agrias.

Cuenta cómo el Príncipe de Gales actual fué a visitar en Bélgica, después de la guerra, un establecimiento donde se curaba a los heridos ingleses que tenían terribles heridas en la cara. El Príncipe vió a todos los heridos y les habló, pero habiendo advertido que sólo hubo de ver a veintisiete de los veintiocho, pidió que le enseñasen el que faltaba. Respondiéronle que aquel desgraciado estaba tan horriblemente disfigurado, que no se atrevían a enseñárselo. El Príncipe insistió y le introdujeron en la habitación del pobre hombre. A pesar de la fisonomía espantosa del herido, el Príncipe se fué derecho a él y le abrazó.

Sir Almeric Fitzroy, habla también de los últimos momentos del

Rey Eduardo VII. El soberano estaba ya gravemente enfermo cuando recibió en audiencia a M. Moore, presidente del Consejo de Ministros de la Australia Occidental; por una equivocación de un funcionario, le había dicho el Rey que M. Moore venía de Nueva Zelandia. Eduardo VII habló de Nueva Zelandia a M. Moore, que se quedó con la boca abierta; luego, cuando advirtieron al Rey la equivocación, éste se disgustó y tuvo un acceso de tos. Toda la corte se dió entonces cuenta de que Eduardo VII se hallaba muy enfermo; pero los médicos no querían publicar un boletín pesimista. Presentóse de pronto el Príncipe de Gales—el actual Jorge V—e insistió para que no se ocultara el estado desesperado del Monarca; los médicos accedieron a su deseo, pero el boletín en que se anunciaba la gravedad del Rey, sólo apareció unas doce horas antes de que Eduardo diese el último suspiro.

Hablando de la muerte del Duque de Devonshire, el cronista cuenta que durante su agonía, el Duque, ferviente aficionado al «bridge», estuvo hablando de continuo en su delirio de las últimas partidas que había jugado; luego, volviéndose sobre su costado, exclamó: «La partida ha concluido», y expiró.

El Klan empieza a desmoronarse

Esta institución netamente protestante, que tanto ruido metiera en un principio al presentarse como la salvaguardia de los Estados Unidos y de sus leyes e instituciones con marcado odio a los extranjeros, católicos, negros y judíos, va cayendo cada día en mayor descrédito y desprecio aun entre los que a ella se adhirieron. Numerosas han sido las divisiones y subdivisiones que han ido sufriendo en el curso relativamente corto de su existencia. Denunciada por los elementos más sanos de la nación de todos los estados y condiciones, sin exceptuar al mismo Presidente Mr. Coolidge, empieza a ser denunciada por los mismos klanes como una verdadera amenaza nacional. Ni sólo esto, sino que ya empieza también a desmoronarse.

Según la Prensa Asociada, ha quedado disuelto el Consejo local del Klan en New Haven, Connecticut; Mr. Arthur J. Mann, anterior secretario del Klan provisional N° 1 en esa ciudad, así lo ha dado a la publicidad después de acusar a la institución como una amenaza nacional que jamás podrá justificarse. La denuncia y estigmatiza vigorosamente en dos cartas, dirigida la una a la prensa y la otra a Mr. Walter F. Bossert de Indianápolis, Vice Presidente de los Ku-Klux-Klanes de Georgia.

Al decretarse la disolución del mencionado Consejo de los Klanes

de New Haven, manifestaron éstos que los fines e ideales de la Orden eran tales, que en manera alguna podrían ser endosados por ninguno de los representantes de New Haven, que se respetaran a sí mismos y fueran buenos ciudadanos.

En la carta que Mr. Mann dirigió a la prensa dice que la institución está en manos de un solo hombre. Su psicología es mala, y no solo no americana, sino hasta antiamericana.

Y en su carta a Mr. Bossert llega a decir que ningún americano digno de este nombre puede afiliarse a los Caballeros del Klux-Kan de Georgia, Inc., y al mismo tiempo conservar su respectabilidad.

REV. CAT.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Suscríbase al Correo Nacional

Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros rayado común, música dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, caja de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

EL HOGAR ECHANDI - JIMENEZ DE DUELO

Hacia ocho días que una profunda inquietud, de esas que roban el sueño y la calma, reinaba en el tranquilo hogar de nuestro distinguido amigo el Lic. don Alberto Echandi y de su apreciable Sra. doña Pepa. Su hijo Carlos Alberto había sido víctima de una fuerte enfermedad, a la cual no pudieron poner dique ni los cuidados multiplicados de los padres y amigos, ni los esfuerzos de los cirujanos.

Hacia tres días que se había producido un ligero cambio que pareció un mejoramiento, pero el miércoles se presentó una crisis, después que nuestra nota informativa había entrado en prensa.

Poco a poco la tristeza y el desconsuelo fué rodeando a los cariñosos padres y a los hermanos, y la profunda duda se apoderaba del espíritu de los amigos. Pero el Sumo Hacedor que también necesita de las almas jóvenes y buenas para que canten sus glorias, dispuso llamar a Carlos Alberto, quien falleció a las once de la noche del día 3 a los 17 años de edad.

Duele verdaderamente contemplar un caso de estos, cuando la robustez juvenil, la cultura exquisita y la inteligencia, dan derecho a la vida, y a la esperanza de una alma luchadora para el mundo.

La sentencia ha tenido dos corazones buenos y las lágrimas rodean a los cariñosos padres don Alberto y doña Pepa, y con ellos, sus hijos, que ahora lloran al buen hermano que los dejó para siempre.

La conformidad ha de llegarles a todos.

Primicias de bondad y manifestaciones de intenso aprovechamiento, eran las características del jovencito Echandi Jiménez, cuyo banco quedará desocupado en las aulas. Sus virtudes le daban derecho a una

vida superior y allá en el Cielo de Dios debe haber recibido el premio de la bienandanza.

Caigan sobre su tumba fría el llanto justísimo de sus padres, hermanos y deudos, y también las nuestras, juntamente con las de toda la sociedad josefina que en esta hora melancólica compadece al distinguido matrimonio Echandi-Jiménez.

Pero tengan cristiana resignación y esperanza de consuelo en tan inmenso sufrimiento.

Los funerales del jovencito Carlos Alberto, fueron en el Templo de la Dolores, a las diez de la mañana.

Allí concurrió un nutrido séquito de amigos de don Alberto y cuando ya la esquela despidió el duelo, la caja se cubrió de perfumadas flores como jesto tributo del cariño de quienes fueron sus amigos, de quienes alentábamos esperanzas en su juventud.

Luego se inició el desfile, el cual fué muy numeroso, terminando las pompas fúnebres pasadas las once y media.

**LAS CIUDADES DE ITALIA
ACABA DE RECIBIR
Vinos tintos Italianos
CHIANTI en barriles
Aceite de Olivas y
Conservas
QUERUBINO SEVERINO**

Pago de cuentas municipales de 1925

Un acuerdo de la municipalidad ordenando el pago del cobro de grandes sumas de impuestos atrasados había sido retrasado, perjudicando al interesado, quien lo había hecho honradamente.

Pero en la última sesión se reconsideró el asunto y terminantemente se ordenó el pago como se debía hacer, pues la corporación no debe ser morosa de nadie. Felicitamos a la corporación por su actitud resuelta, sobre todo la del regidor don José Madrid.

Si el contratista de esa meritoria labor, cumplió bien, se le debía pagar y no había motivo para desobedecer alegando las enrucijadas de la ley de Hacienda Municipal.

PROGRAMA

- 1º.—El Centenario, marcha. J. Fonseca.
 - 2º.—Guillermina, obertura. Boyer.
 - 3º.—La Golondrina, Serradell.
Horas de Melancolía, danza mexicana, Serradell.
 - 4º.—Aida, (Himno, Marcha y Danza). Verdi.
 - 5º.—If I had a girl like you, fox Henderson.
- el Director
ROBERTO CANTILLANO

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION de WAMPOLE.**

Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Tócala desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Pintura de un templo

El actual Cura de Guadalupe realiza la obra de pintura de la Iglesia Parroquial que se hacía muy necesaria para librar la lámina de zinc de la intemperie. Los vecinos siempre han correspondido con verdadero entusiasmo y cooperación para las obras parroquiales.

La convención de los históricos discutirá cinco nombres

El neo republicanismo sigue encontrando oposición muy sistemática, especialmente por parte de los verdaderos creadores del partido republicano, cuyo activo jefe por muchos años, fue el licenciado don Máximo Fernández. Pronto se resolverá la incógnita del futuro candidato, pues se tocan miles de resortes por todo el país. Está pendiente la convocatoria de la nominación de jefe, pues mientras unos cuantos quieren este hecho, ya para ganar tiempo, otros preparan que se haga a mediados de marzo o principios de abril.

Una comisión especial parece que estuvo a medio día del martes, entrevistando al Licdo. González Flores para obtener su valioso consejo y su apoyo para la causa. No pudimos obtener la resolución de esa entrevista.

Ampliados nuestros informes

sabemos que en la convención se discutirán estos nombres: Licdo. don Alfredo González, Lic. don Luis Castro Ureña, don Tomás Soley y dos más.

Los delegados de la convención serán rigurosamente electos por los comités de cantón y recibirán su respectiva tarjeta.

Dentro del teatro o local, que se verifiquen los escrutinios, habrá un departamento especial para los votantes y otro para el público.

Se trata de dar al acto toda la solemnidad posible que sea la verdadera expresión del deseo popular.

De aquí que sean ya cuatro los candidatos: don C. María Jiménez, el Gral. don Jorge Volio, el Lic. don Cleto González V. y el que resulte en la convención de los históricos.

Ya hay para escoger y para decidirse.

Algo de Atenas

Con verdadera pena he leído las inexactas informaciones sobre las fiestas; ante todo estamos más que satisfechos por el orden, la moralidad, cultura y corrección del pueblo ateniense; no se registraron ni heridos, ni golpeados siquiera.

Fuí obligado por los ruegos de mis coterráneos (entre ellos honradísimos padres de familia y virtuosísimas señoras) a que les ayudara en la organización de los festejos. Tales actividades sólo me dejaron pérdidas económicas y lo peor de todo me quitaron un tiempo que como todo el mundo sabe, para mí es precioso. Sin embargo acepté por no ser «ridículo» y por dar unas horas de expansión a gentes que no tienen un día de recreo y a chiquillos cuya pobreza no les deja salir más allá de Río Grande. Me eché esa carga encima junto con mis amigos don José M. Rodríguez, don José Jara, don Juan R. Calderón, don Nicolás Jara, don Amadeo Vargas y muchos más personas todas que tenían mucho que perder y nada que ganar con las citadas fiestas. Mi conciencia no me acusa de haber hecho ningún mal a mi pueblo, sino que por lo contrario todavía resuenan en mis oídos la infinidad de frases de gratitud por

haber contribuido a procurarles un poco de alegría.

Si el quejoso hubiera tenido un poco de franqueza y hubiera venido a exponerme esas poderosísimas razones de moralidad de que ahora hace alarde, puede ser que le hubiéramos atendido y las fiestas no se habrían verificado.

El argumento religioso es tan débil que casi no debería contestarlo: todos saben que muy pocos han hecho (en silencio, sin ostentaciones, como Dios manda) lo que mi familia en bien del culto y por el adelanto religioso de la localidad.

Sobre lo del negocio... si «un observador» quiere le cedemos el balance para que él lo liquide....

Al contestar el artículo sobre las fiestas y firmado por «observador» no mueve nada más que el deseo de que no se juzgue a mi pueblo como borracho y desmoralizado.

J. C. O.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

FOLLETIN N° 3

Discurso de recepción pronunciado por Juan Donoso Cortés en la Real Academia Española el 16 de Abril de 1848

LA BIBLIA

(Continúa)

Tres sentimientos hay en el hombre, poéticos por excelencia: el amor a Dios, el amor a la mujer, y el amor a la patria: el sentimiento religioso, el humano, y el político: por eso, allí donde es oscura la noticia de Dios, donde se cubre con un velo el rostro de la mujer, y donde son cautivas o siervas las naciones, la poesía es a manera de llama que, falta de alimento, se consume y desfallece. Por el contrario, allí donde Dios brilla en su trono con toda la magestad de su gloria; allí donde impera la mujer con el irresistible poder de sus encantos; allí donde el pueblo es libre, la poesía tiene púnicas rosas para la mujer, gloriosas palmas para las naciones, alas espléndidas para encumbrar-

se a las regiones altísimas del cielo.

De todos los pueblos que caen al otro lado de la cruz, el hebreo es el único que tuvo una noticia cierta de Dios: él solo que adivinó la dignidad de la mujer, y el único que puso siempre a salvo su libertad en los grandes azares de su existencia borrascosa. Y si no, volved los ojos al Oriente, al Occidente, al Septentrion y al Mediodía, y no encontraréis ni a la mujer, ni a Dios, ni al pueblo, en cuanto baña el sol, y en cuanto se extiende el mar, y en cuanto se dilatan los términos de la tierra. Bajo el punto de vista religioso, todas las naciones eran idólatras, maniqueas o panteístas. La noticia de un Dios consubstancial con el mundo, esparcida entre todas las gentes en las primitivas edades, tuvo su origen en las regiones indostánicas. La existencia de un Dios, principio de todo bien; y de otro, principio de todo mal, haciéndole oposición y contraste, fué invención de los sacerdotes persas y las repúblicas griegas, fueron el ejemplar de las naciones idólatras. El Dios del Indostán estaba condenado a un eterno reposo; el de los persas a una impotencia abso-

luta; y los dioses griegos eran hombres.

Por lo que hace a la mujer, estaba condenada en todas las zonas del mundo al ostracismo político y civil, y a la servidumbre doméstica. ¿Quién reconocería en esa esclava con la frente inclinada bajo el peso de una maldición tremenda y misteriosa a la más bella, a la más suave, a la más delicada criatura de la creación, en cuyo divino rostro se retrata Dios, se reflejan los cielos, y se miran los ángeles? Por último, señores, si buscáis un pueblo libre, un pueblo que tenga noticia de la dignidad humana, no encontraréis ninguno en todos los ámbitos de la tierra que se eleve a tan grande majestad y que se levante a tanta altura. En vano le buscaréis en aquellos imperios portentosos del Asia, que cayendo con estrépito unos sobre otros, vinieron todos al suelo con espantosa ruina. En vano le buscaréis en la tierra de los Faraones, donde se levantan aquellos gigantesos sepulcros, cuyos cimientos se amasaron

con el sudor y con la sangre de naciones vencidas y sujetas, y que publican con elocuencia muda y aterradora que aquellas vastas soledades fueron asiento un día de generaciones esclavas. Y si apartando los ojos de las regiones orientales los volvéis a las partes de Occidente, ¿qué veis en las repúblicas griegas; sino aristocracias orgullosas y tiránicas oligarquías? ¿Qué otra cosa viene a ser Esparta, silla del imperio de la raza dórica, sino una ciudad oriental, dominada por sus conquistadores? Y que viene a ser Atenas, la heroica, la democrática, la culta, patria de los dioses y de los héroes, sino una ciudad habitada por un pueblo esclavo y por una aristocracia fiera y desvanecida, que no se llamó así propia pueblo, sino porque el pueblo no era nada.

Vengamos ahora a la nación hebrea; y antes de todo hablemos de su Dios, porque su nombre está escrito con caracteres imperecederos en todas las páginas de su historia. Su nombre es Jehová; su

naturaleza, espiritual; su inteligencia, infinita; su libertad, completa; su independencia absoluta; su voluntad, omnipotente. La creación fué un acto de esa voluntad independiente y soberana. Cuanto creó con su poder, se mantiene con su providencia. Jehová mantiene a los astros en sus órbitas, a la tierra en su eje, al mar en su cauce. Las gentes se olvidaron de su nombre, y el retiró su mano de las gentes; y la inteligencia humana se vió envuelta de súbito en una eterna noche; y entonces eligió un pueblo entre todos y le llamó hacia sí, y le abrió el entendimiento para que entendiera; y entendió, y le adoró puesto de hinojos, camión por sus vías, y obedeció sus mandamientos, y se puso debajo de su mano llena de venganzas y de misericordias, y ejecutó el encargo de ser el instrumento de sus inescrutables designios; y fué la luz de la tierra.

Continuará

Noticias del Exterior

El Gob. de Bulgaria llega a un acuerdo con los periódicos

Bucarest, Rumania.—El Gobierno y los periódicos han llegado a un acuerdo mediante el cual los periódicos ejercerán su propia censura en el espíritu que exige el Gobierno. Caso de fallar en este trabajo, se restablecerá la censura.

Los periódicos extranjeros continúan bajo la censura gubernamental y los corresponsales de los periódicos extranjeros han protestado ante la oficina de Relaciones Exteriores,

La Nación se opone a que los antiguos políticos Iberos figuren en la vida política

Madrid.—La Nación publica un artículo en el que critica que los antiguos políticos se mezclen nuevamente en la vida pública. Hace los siguientes comentarios:

El actual gobierno tenía en sus manos las vidas y haciendas de los antiguos políticos porque constituían un poder omnímodo dictatorial con fuerzas sin límites. En nombre de la salud pública, la tranquilidad y las conveniencias del país según ellos las apreciaban, podían haber hecho cuanto se les antojase, especialmente contra los considerados culpables de la triste situación en que encontraron a España.

A pesar de ello, por ahí andan libremente, gozando de buena salud y disfrutando envidiables posiciones

los que en un momento se consideraron perdidos, pues conscientes de sus culpas, errores y torpezas presintieron las severas e inmediatas sanciones que se les podían haber aplicado y que la opinión pública hubiera recibido como acto de justicia.

El artículo termina considerando que en buen agradecimiento los políticos deben de callarse y evitar todo contacto con la opinión.

Monumento en Vigo a los marinos víctimas de la guerra europea

Vigo.—Se acordó conceder una subvención de quince mil pesetas para el monumento que se colocará a la entrada del puerto de Vigo en honor de los marinos que perecieron durante la guerra europea.

El monumento está próximo a terminarse habiendo contribuido a su erección la marina mercante española y varias entidades nacionales.

Se asegura que el Marqués de Estella vendrá a inaugurarlo.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

Santoral

Viernes 5.—San Felipe de Jesús (Patrón de México) Santas Agueda, Calamanda, y Felisa, mártires.

SANTA ÁGUEDA, VIRGEN Y MARTIR

Santa Águeda, siciliana de nación, fué de noble linaje, rica y de extrema hermosura. Sobre todas sus excelencias era virtuosa y cristiana, amiga de la castidad, y vivía en la ciudad de Catania, donde a la sazón estaba Quinciano, presidente de Sicilia, grande perseguidor de los cristianos, el cual sabiendo que Águeda lo era, la mandó comparecer delante de sí. Luego que la vió, quedó prendado de su rara belleza, y deseando pervertir a la santa doncella la hizo entregar a una mala mujer llamada Afrodísia, para que con su frecuente trato perdiese el amor a la virtud y él consiguiese su intento. Mas, no pudiendo rendirla a la voluntad del malvado presidente, se la volvió a entregar, diciendo que Águeda estaba más firme que una roca en el propósito que tenía de seguir siendo cristiana. Viendo el tirano su constancia, después de haber mandado que la retoreiesen un pecho y se lo cortasen de raíz y hécchola padecer otros crueles tormentos, la encerró en la cárcel, y allí, haciendo oración a Dios, le pidió que la llevase a gozar de Sí; y, oyéndola el Señor, recogió su espíritu el día 5 de Febrero del año de 252.

Revista Internacional

Las logias francmasónicas son prohibidas en Italia

El 19 de mayo el Parlamento italiano aceptó por unanimidad la ley que prohíbe a la masonería su secreta organización. La sección del Gobierno fascista (304 diputados), sin excepción votaron por la ley. De la oposición no estuvo presente ni un diputado. Los grupos al rededor de de Giolitti, Salandra y Orlando faltaron, lo mismo que los «partidos del Aventino» (entre ellos los católicos «Popolari» y los socialistas) quienes desde hace muchos meses no visitan las reuniones del Parlamento, protestando así contra el modo fascista de gobernar.

Los francmasones

Del francmasón «Dalens Kalender 1925» que aparece en Leipzig, tomamos estas interesantes cifras. En 1925 el número de los adeptos en todo el mundo, es 3,451,112 que trabajan en 26,788 logias. Estados Unidos tiene 2,752,000 francmasones; Inglaterra 322,000 (en Londres hay 864 logias); Alemania 80000; Francia con las colonias 50000; Italia 25000; Suecia 20000; Holanda 8164; Dinamarca 6000; Noruega 6000; España 4700; Bélgica 4100; Portugal 3000; Turquía 2600; Grecia 1000; Bulgaria 1000; Austria 1000. Se crearon nuevas logias en Polonia, Rumania, Ucrania y Yugoslavia; pero son pequeñas e insignificantes porque tienen un carácter puramente nacional.

nificantes porque tienen un carácter puramente nacional.

El número de los «hermanos» en todo el mundo, durante los 10 años pasados se aumentó en 1,300,000. Mucho se aumentó el número en los Estados Unidos donde en 1915 había 1,580,000 y ahora 2,752,000 francmasones. También en los lugares mencionados existen francmasones, pero pertenecen a logias extranjeras. Grandísima significación para la francmasonería internacional, tiene la actuación de la francmasonería Suiza. No es numerosa, solo 4500 «hermanos» hay organizados en 30 logias; pero los suizos son principalmente mediadores entre los francmasones de los diferentes países y ritos.

En Suiza está también la oficina francmasónica internacional.

El Soviet Ruso

El Gobierno soviét en Odesa cerró el orfanatorio de los jesuitas palacos y encarceló a los 8 sacerdotes directores. Los 80 niños y niñas fueron trasladados a los asilos comunistas en los alrededores de la ciudad. Se motivó la clausura diciendo que los sacerdotes educadores desatendieron el decreto del Gobierno, que prohíbe dar instrucción religiosa a los niños menores de 18 años.

Puerto Rico

La Congregación Redentorista combata con éxito la propaganda de las sectas. Con este fin y para atraer a los que nunca van a la Iglesia, los sacerdotes en San Juan han establecido un lugar de predicaciones en una de las más centrales calles. Allí hacen discursos públicos siempre con muy numeroso auditorio.

Continuará

Los efectos de los colores

Se debe a A. Dundley de Londres el siguiente experimento realizado:

El rojo comunica fuerza y sensibilidad y favorece el desarrollo físico. En baños para los pacientes deprimidos y aréxicos.

El azul es sedante y bueno para las personas propensas a neuralgias y para los que tienen poca fuerza de voluntad.

El amarillo dorado contribuye al desarrollo intelectual y tonifica el cerebro.

El verde produce descanso y posee elementos que ayudan a alegrar el ánimo.

—El violeta calma los disgustos morales y la tensión nerviosa.

En su opinión, los enfermos melancólicos deben vivir en aposentos alegres, de color amarillo.

Ha mejorado el dentista don Federico Kriebel

Mucho placer tenemos al anunciar que nuestro distinguido amigo el Dr. don Federico Kriebel, uno de los más competentes dentistas de la capital, se encuentra del todo restablecido y al frente de su concurrido gabinete.

Estuvo unos pocos días en la clínica Victory Pacheco, donde fué esmeradamente atendido.

Por suerte la dolencia no fué muy larga, cosa que verdaderamente celebramos.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 ½ %
Londres	389 —
París	77 —
España	285 —
Italia	82 —
Suiza	388 —
Bélgica	92 —
Berlín	400 ¼ —
Amestrdam	4 ½ —
Americano Oro,	

No juraras en vano

En 1845, el 12 de julio, sucedió en Schwarstein que un hombre fué acusado de robo.

Llevado al tribunal, el juez no quiso que jurase, porque como era hombre corrompido y difamado como ladrón, sospechó el juez que juraría en falso. El reo, no obstante, pronunció esta imprecación: «Que la primera tempestad que venga traiga traiga sobre mí un rayo, si he robado».

Aquel mismo día descargó una tempestad; el sujeto estaba en su casa con otras personas y cuatro niños. Oyóse un trueno seco, un rayo mató al infeliz, yéndole a buscar entre las otras personas que quedaron ilesas, mientras que a él el rayo le entró por la boca.

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferreteria



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines «Yale». Gran variedad de artículos de ferreteria. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO «Alsen»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

pinturas Al. bastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS

belga tubos, codos, sifones, tees, «Y» etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud. TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, e Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida

en 1893

TELEFONO N 11

Rivera & Cía.

TIP. DE SAN JOSE

Fábrica de mosaicos y bloques de cemento

Adela viuda de Jiménez e Hijos

ACABA DE RECIBIR

Inodoros de porcelana de magnífica calidad Ofrece a sus clientes, esculturas de mármol para cementerios Cemento fresco a C 17.50 el barril



No por dolorosa y peligrosa excoavación, cortadura o quemadura, sino insensiblemente—comprimiendo el callo de manera que Ud. lo puede desprender en una pieza. Use «Gets-It» Es el verdadero. No contiene ácidos. Absolutamente inofensivo para la carne viva. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, Ill., E. U. A.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA